



Diario de los Debates

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS
DEL CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS

Segundo Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio

Director General de Crónica y Gaceta Parlamentaria Gilberto Becerril Olivares	Presidenta Diputada Laura Angélica Rojas Hernández	Directora del Diario de los Debates Eugenia García Gómez
Año II	Ciudad de México, jueves 5 de marzo de 2020	Sesión 11

Sesión solemne con motivo de la entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo

SUMARIO

DECLARATORIA DE QUÓRUM	3
ORDEN DE DÍA	3
APERTURA DE LA SESIÓN	3
Para referirse a la entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo, intervienen:	
-La diputada Rocío Barrera Badillo, de Morena, por la Comisión de Régimen Re- glamentos y Prácticas Parlamentarias.....	3
-Del diputado Erik Isaac Morales Elvira, de Morena, por la Comisión de Deporte.	5
Se concede el uso de la tribuna, para dirigir un mensaje, a la gimnasta galardonada:	
-La ciudadana Alexa Citlalli Moreno Medina.....	6

Finalmente, la diputada Laura Angélica Rojas Hernández, presidenta de la Mesa Directiva, dirige un mensaje a la asamblea.	7
HIMNO NACIONAL	8
ACTA DE LA SESIÓN	8
CLAUSURA	9
RESUMEN DE LOS TRABAJOS	10
DIPUTADAS Y DIPUTADOS QUE PARTICIPARON DURANTE LA SESIÓN.	11

**Presidencia de la diputada
Laura Angélica Rojas Hernández**

DECLARATORIA DE QUÓRUM

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Haga del conocimiento el resultado del cómputo de asistencia de diputadas y diputados.

La secretaria diputada Lizbeth Mata Lozano: Se informa a la Presidencia que existen registrados previamente 335 diputadas y diputados. Por lo tanto, hay quórum.

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández (a las 10:26 horas): Se abre la sesión solemne con motivo de la entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo.

ORDEN DE DÍA

La secretaria diputada Lizbeth Mata Lozano: «Segundo periodo de sesiones ordinarias del segundo año de ejercicio de la LXIV Legislatura.

Orden del día

Sesión solemne con motivo de la entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo.

Intervención de un integrante de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias.

Intervención de un integrante de la Comisión de Deporte.

Entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo.

Intervención de la gimnasta galardonada, C. Alexa Citlalli Moreno Medina.

Mensaje de la diputada Laura Angélica Rojas Hernández, presidenta de la Cámara de Diputados.

Himno Nacional.

Acta de la sesión solemne.»

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Para recibir e introducir a este salón de sesiones a la ciudadana Alexa Citlali Moreno Medina, se designa en comisión para que la acompañen a las y los siguientes diputados: diputado Cuauhtli Fernando Badillo Moreno, diputada Lizbeth Mata Lozano, diputada Frinné Azuara Yarzabal, diputada Maribel Martínez Ruiz, diputado Alan Jesús Falomir Sáenz, diputado Ernesto Vargas Contreras, diputado José Ricardo Gallardo Cardona.

Se pide a las diputadas y los diputados de la comisión que cumplan con su encomienda. Les pedimos a las y los diputados que tomen sus asientos para continuar con la sesión.

APERTURA DE LA SESIÓN

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Para referirse al otorgamiento de este galardón, y de conformidad con el numeral 1 del resolutivo segundo del acuerdo aprobado para el desarrollo de esta sesión, se concede el uso de la palabra a la diputada Rocío Barrera Badillo, integrante de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, hasta por diez minutos.

La diputada Rocío Barrera Badillo: Con la venia de la presidenta.

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Adelante, diputada.

La diputada Rocío Barrera Badillo: Saludo con respeto a la galardonada que nos acompaña el día de hoy, Alexa Citlali Moreno Medina, a la presidenta e integrantes de la Mesa Directiva, diputadas, diputados e invitados especiales que nos acompañan hoy.

La Cámara de Diputados convoca hoy a sesión solemne con el propósito de reconocer públicamente los méritos de un ciudadano mexicano. Su actuación y trayectoria en el deporte, como lo señala el artículo 261 de nuestro Reglamento.

A nombre de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias intervengo en esta ocasión, para saludar la decisión que esta soberanía tomó en torno a la entrega de la Medalla al Mérito Deportivo.

A través del dictamen que aprobamos, con la opinión emitida por la Comisión de Deporte, decidimos premiar a la gimnasta Alexa Moreno. Cabe destacar que dicho dictamen

fue avalado por unanimidad, primero por los integrantes de la Comisión de Régimen y después por los diputados y diputadas presentes en el pleno el 10 de diciembre del presente año.

Alexa fue propuesta por el licenciado en actividad física y deporte, Fernando Ribeiro Cham, especialista en materia deportiva, como candidata para participar en el proceso de selección para obtener la Medalla al Mérito Deportivo, que por primera vez entregará la Cámara de Diputados en esta LXIV Legislatura, a fin de reconocer el mérito deportivo de un ciudadano mexicano.

Ella fue electa entre otras 65 propuestas de deportistas o promotores deportivos, recibidas en tiempo, que fueron analizadas tomando en cuenta su trayectoria, profesionalismo y contribución al deporte nacional.

Para esta Cámara resulta loable reconocer a quienes contribuyen a través de su esfuerzo y trabajo diario a fomentar una cultura de activación física que mejore la calidad de vida de los individuos, y al mismo tiempo, se traduzca en acciones positivas dentro de la sociedad.

Actualmente ante los hechos de inseguridad y violencia que se han incrementado durante los últimos años, sin duda la actividad física y el deporte se han convertido en una necesidad que contribuya a restaurar el tejido social. Para ello es indispensable el compromiso y esfuerzo diario de las autoridades, sociedad civil y sector privado.

En este sentido, este reconocimiento que hoy entregaremos, también lleva implícito el deseo de influir desde esta Cámara de Diputados, en el ánimo de los jóvenes para acercarse a la práctica del deporte.

Asimismo, motivar a quien voluntariamente desde distintos espacios, promueven el deporte social, todos ellos constituyen un ejemplo para las generaciones presentes y futuras.

El deporte promueve valores, hábitos y disciplina, tanto que es necesario fomentar el desarrollo de la actividad física para el cuidado de la salud, pero también es medio fundamental en la prevención y erradicación de conductas antisociales o delictivas.

Nuestra Carta Magna señala en su artículo 4o.: Toda persona tiene derecho a la cultura física y a la práctica del deporte, corresponde al estado su promoción, fomento y estímulo conforme a las leyes en la materia. Por ello, debería

ser una realidad y una constante que todos ciudadanos tengamos acceso al deporte.

De acuerdo a los datos oficiales de 2018, difundidos por el Inegi, menos de la mitad de la población practica alguna actividad física, y son los hombres quienes en mayor medida realizan deporte, factores como el nivel de escolaridad, la edad, situación económica, determinan si las personas son activas físicamente o no.

Los índices de violencia, así de enfermedades crónico-degenerativas causadas por la obesidad, convierten al deporte en uno de los mejores aliados para nuestra población.

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Diputada Rocío Barrera, discúlpeme, por favor. Les recuerdo a las y los diputados que esta es una sesión solemne. Les pido, por favor, que guarden silencio, que tomen sus lugares y que nos permitan continuar con la sesión, ya habrá tiempo para las fotos con la galardonada. Por favor.

La diputada Rocío Barrera Badillo: Agradezco, señora presidenta, y esperaré continuar mi mensaje hasta que los diputados de este pleno presentes tomen su lugar y pongan atención al documento que emitió la Comisión de Régimen y Prácticas Parlamentarias y que puedan escuchar. Les volvemos a hacer un llamado a los diputados que están presentes en este pleno, que por respeto a nuestra galardonada puedan tomar atención en sus lugares.

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Permítame, diputada. Le indico cuando usted puede continuar con su discurso.

El diputado Carlos Alberto Puente Salas (desde la curul): Presidenta.

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: ¿Con qué objeto, diputado Puente?

El diputado Carlos Alberto Puente Salas (desde la curul): Muchas gracias, presidenta. Solamente para pedirle, que por favor podamos poner orden en el pleno. Podemos ver cuánta gente hay aquí adentro que no tiene nada que hacer. Que por favor desalojen la sala y tengamos respeto por esta sesión solemne, por nuestra invitada, la galardonada, y que por favor nos comportemos como debemos de hacerlo.

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Gracias, diputado. Nuevamente le pedimos a todos y todas las diputadas que tomen asiento y las personas que no tienen, que no son diputados, que no son diputadas, les rogamos por favor que salgan del salón de pleno y nos permitan continuar la sesión. Adelante, diputada Rocío Barrera.

La diputada Rocío Barrera Badillo: Gracias, diputada presidenta. Continuo. Los índices de violencia, así como de enfermedades crónico degenerativas causadas por la obesidad, convierten al deporte en uno de los mejores aliados para nuestra población, sobre todo entre los niños adolescentes y jóvenes para combatir estos flagelos.

En cuanto a la disciplina practicada por nuestra galardonada, un hecho real e indispensable reconocer, que no es susceptible para toda la población, pues no existen suficientes espacios para que los niños y niñas de cualquier sector social puedan acercarse a la gimnasia en cualquiera de sus modalidades.

La falta de difusión de la gimnasia en México y escasos patrocinios son otros factores que configuran grandes retos para que este deporte se desarrolle y, en un futuro, se considere como una fortaleza en competencias internacionales representando a nuestro país.

Alexa Citlali Moreno Medina, gimnasta nacida en Mexicali, practica la disciplina desde los tres años de edad. Ha sido representante a nivel estatal, regional, nacional e internacional, con importantes logros en cada uno de ellos.

Nuestra gimnasta es especialista en la disciplina del salto de caballo y piso. Ella hizo historia en 2018, al convertirse en la primera mujer de nuestro país en subirse a un podio en el Mundial de Gimnasia Artística que se celebró en Qatar -muchas felicidades-, donde se quedó en medalla de bronce en salto de caballo.

Obtuvo su primera medalla de oro en 2019, en los Juegos Centroamericanos de Puerto Rico, y cuatro más tarde obtuvo la presea de oro en los juegos centroamericanos de Veracruz.

En su trayectoria ha acumulado un total de 13 preseas y fue galardonada con el Premio Nacional del Deporte 2019. Entre sus logros más recientes destacan su pase para representar a México en los Juegos Olímpicos de Tokio 2020. En el año 2019 figuró en la lista de las 100 mujeres más in-

fluyentes de nuestro país, como una de las 10 mujeres que destacan en el ámbito deportivo.

Nuevamente, muchas felicidades. Por las medallas obtenidas en los campeonatos mundiales y en el salto de caballo, a sus 24 años de edad es un ejemplo de esfuerzo, de tenacidad y de disciplina. Es una mujer mexicana de nuestro tiempo que, contra la adversidad y las críticas hacia su persona, ha sabido sobreponerse para consolidar un lugar que se ha ganado como la gimnasta más destacada, respetable y no solo de nuestro país sino en todos los espacios donde ha competido.

Alexa, te damos un justo y sincero agradecimiento, porque cercanos a la conmemoración del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, con tu presencia en este recinto, a través de tu presencia y tu labor nos recuerdas que las mujeres en México aún tienen muchos espacios que explorar, en los cuales destacar para contribuir al desarrollo de nuestra patria. Sobre todo, convertirse en una de las estadísticas, pero en una de las estadísticas de éxito. Muchas felicidades. Es cuanto, diputada presidenta.

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Muchas gracias, diputada.

Nos acompañan en este recinto familiares de la galardonada Alexa Citlali Moreno Medina, a quienes saludamos cordialmente. Asimismo, saludamos a la presidenta municipal de Mexicali, Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmedo. Sean muy bienvenidos a esta Cámara de Diputados.

Continuamos con la participación del diputado Erik Isaac Morales Elvira, secretario de la Comisión de Deporte, hasta por diez minutos.

El diputado Erik Isaac Morales Elvira: Buenos días. Compañeras y compañeros diputados, durante muchos años en nuestro México se ha sufrido un malestar que ocasiona una decadencia en la sociedad. La descomposición del tejido social, la falta de oportunidades, la ausencia de bienestar son factores que hoy nos obligan a plantear la estrategia con la cual se mejore la calidad de vida de las y los mexicanos.

Es aquí donde toma importancia el derecho humano a la cultura física y al deporte, que sean garantizados plenamente y se considere como una medida fundamental para reducir los altos índices de obesidad y de diabetes, así co-

mo la herencia de la inseguridad y la violencia que tanto nos vulneran.

La esperanza de la sociedad se encuentra en la niñez y en la juventud, por lo que en ellos deberán centrarse nuestros esfuerzos. Es indispensable que se cuente con el mayor número de oportunidades ya sean académicas, artísticas o deportivas. Asimismo, mostrarles que las y los mexicanos podemos salir delante de la mano, con el esfuerzo y la perseverancia.

Hoy más que nunca tenemos que reconocer a esos ídolos que muestran la grandeza de nuestra nación, quienes son el ejemplo a nuevas generaciones. Por eso reconozco que esta Legislatura de la Paridad de Género haya considerado que se le debe de entregar la Medalla al Mérito Deportivo a la destacada gimnasta Alexa Moreno. Alexa buscará pasar a la historia como nuestras mujeres del deporte: María del Rosario Espinoza, Paola Espinoza, Aída Román y demás mujeres que son orgullo nacional.

Alexa es nacida en Mexicali, Baja California, quien también es propuesta por la alcaldesa y exdiputada Marina del Pilar. Se ha caracterizado por ser una mujer decidida y con fortaleza para cumplir con sus aspiraciones y metas, ya que, en el pasado Campeonato Mundial de Gimnasia celebrado en Alemania, Alexa ha escrito una importante hazaña con la historia de la gimnasia femenil al conseguir su pase para competir en los Juegos Olímpicos de Tokio 2020.

Alexa, con sus 24 años de edad, cuenta con una importante trayectoria en la gimnasia. En 2010 obtuvo la medalla de oro en Juegos Centroamericanos, en 2014 obtuvo medalla de oro en los Centroamericanos de Veracruz. En la Copa del Mundo de Gimnasia Artística celebrada en Anadia, Portugal, Alexa se colocó como una de las mejores del mundo al ganar la medalla de plata.

Reitero. Hoy más que nunca necesitamos de más mujeres como Alexa, que sean el ejemplo de generaciones que les antecedan, y que se posiciona México ante el mundo como un país de logros y no de malestares. Hoy más que nunca necesitamos apoyar el deporte. No podemos seguir dejándolo como una tarea secundaria, es indispensable rescatar a nuestra niñez y juventud, decirles que hay mujeres como Alexa Moreno, que triunfan bajo sus propios méritos. Hoy el deporte en México tiene que cambiar. También es responsabilidad de nosotros, como legisladores. Vamos juntos por una transformación del deporte.

A nombre de la Comisión del Deporte de esta honorable Cámara de Diputados, los representantes del pueblo te felicitamos por tu exitosa carrera con esta Medalla al Mérito Deportivo. Felicidades, Alexa.

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Gracias, diputado.

A continuación, procederemos a hacer entrega de la Medalla al Mérito Deportivo a la ciudadana Alexa Citlali Moreno Medina, por su destacada trayectoria deportiva. Pido a la galardonada que pase a esta Presidencia para recibir la presea.

El secretario diputado Héctor René Cruz Aparicio: Se invita a los presentes a ponerse de pie, por favor.

(Se entrega la Medalla)

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Se concede el uso de la palabra a la galardonada, ciudadana Alexa Citlali Moreno Medina, hasta por diez minutos.

La ciudadana Alexa Citlali Moreno Medina: Buenos días a todos. Es un placer y un honor para mí estar aquí con todos ustedes. La verdad es que es un impacto muy fuerte, yo no sabía qué esperar, es un evento muy importante, me hace sentir como esa parte de ser mexicana, la verdad es que sí está siendo muy importante para mí.

Quiero agradecer a todos aquellos que me contemplaron para otorgarme este gran honor, este premio. La verdad es que me da mucho gusto que se esté reconociendo el deporte. Nosotros como deportistas nos esforzamos y puede que sea por cada quien sus metas individuales, pero al final de cuentas tratamos de poner el nombre de nuestro país en alto. Entonces, de verdad se agradece el reconocimiento, de corazón.

También agradecer a todos los que han estado apoyando, yo tengo muchas personas detrás de mí, es un premio, siempre lo digo, no es solo mío, es parte de todo un equipo, de un conjunto de personas, desde mi familia, que ha sido simplemente la mayor razón por la que he podido salir adelante. Mis entrenadores, por supuesto, bienvenido, mi entrenador Alfredo Huerto, que se está esforzando mucho, porque no es fácil entrenarme. A mis compañeras. Al equipo médico que he tenido. A las entidades públicas y privadas que han estado ahí ofreciendo su apoyo.

La verdad es un camino difícil que tenemos nosotros por delante, no es fácil. Hay personas que dicen que no, haciendo lo que a uno le gusta no se hacen sacrificios, pero sí, la verdad es que yo pienso que sí y lo hacemos por llegar más lejos y más alto, pero lo vale. Lo vale, porque al final disfrutamos ese momento de competencia, ese momento de competencia, ese momento que ya no queda nada más que representar lo que has estado haciendo.

Yo espero que el apoyo al deporte siga creciendo. Como antes habían mencionado, la gimnasia no es un deporte que se conozca mucho en el país. Es difícil para nosotros sobresalir, no tenemos gran historia de forma mundial. Vamos poco a poco avanzando, pero yo creo que sí hay que echarle ganas porque yo he tenido muchos casos de compañeras mías que han querido practicar no solo gimnasia artística sino otra especialidad, que pueden ser muy buenas en gimnasia de trampolín o en gimnasia rítmica y, por ejemplo, en Baja California no hay muchos gimnasios que lo tengan y a mí me gustaría que ellas pudieran explotar todas sus habilidades porque las he conocido con mucho talento y es muy triste que no puedan desarrollarlo.

Yo creo que no es solo en el caso de la gimnasia, sino de muchos deportes. La verdad es que el reconocimiento es uno de los primeros pasos, el que se sepa que existe, que estamos ahí, que nos esforzamos. Hay que empezar a tener un camino desde los niveles más básicos porque ahí es donde es importante hacer crecer a los niños que tienen todo ese espíritu de querer saber más, de querer seguir adelante.

La verdad es que estoy esperando, estoy muy ansiosa por ver qué es el plan que tienen para las futuras generaciones. Yo creo que vamos a tener una gran representación en el futuro y, pues nada, la verdad es todo. Es todo. Muchas gracias. Estoy muy contenta de estar aquí. Que tengan buen día.

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Compañeros, compañeras, les solicito puedan tomar asiento para poder continuar con la sesión solemne.

Compañeros, mucho agradeceremos permitan a nuestra galdonada tomar su asiento, para poder continuar con la sesión, y al final habrá un espacio para la toma de fotografías. Nuevamente les solicitamos, compañeras, compañeros, que nos permitan continuar con la sesión. Favor de tomar sus lugares y al final habrá un espacio para las fotografías. Muchas gracias.

Compañeras y compañeros, admirada Alexa, hoy es un día muy especial para quienes conformamos la LXIV Legislatura de la Cámara de Diputados. Para nosotros y especialmente para las diputadas, es un honor entregar esta Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo a una mexicana que es ejemplo de perseverancia, superación y entrega, a Alexa Citlali Moreno Medina.

Alexa, en esta sesión solemne la Cámara de Diputados te hace un merecido reconocimiento por poner en lo más alto el nombre de nuestro país al conquistar grandes victorias para el deporte nacional.

Tus triunfos en la gimnasia han demostrado a todo México que con pasión, perseverancia y compromiso se alcanzan los propósitos más grandes y que nada ni nadie debe desviarnos de ellos.

A tu corta edad eres una de las gimnastas más talentosas del mundo con un futuro prometedor. En tu trayectoria se suman ya 13 preseas conquistadas y varios reconocimientos recibidos.

Destaca el segundo lugar que obtuviste en el 2012 en la Copa del Mundo de Gimnasia Artística en Zibo, China. Tu sobresaliente participación en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro 2016, y la medalla de bronce en el Mundial de Gimnasia 2018 en Doha, Catar, que te convirtió en la primera mexicana en ganar una presea en este torneo.

Aunado a ello, la medalla de oro en la Copa Toyota de Japón, en 2018, te coronó como la mejor del mundo en salto de caballo, y el pasado mes de octubre conseguiste tu pase a los Juegos Olímpicos de Tokio 2020.

Todo ello te hizo merecedora de varios reconocimientos de la mayor importancia como el Premio Nacional del Deporte, máximo galardón que el Gobierno de México otorga a las y los deportistas.

Tus éxitos, Alexa, nos han llenado de orgullo y satisfacción a todas las mexicanas y mexicanos, pero sobre todo, nos sirven de inspiración y motivación para hacer, desde el campo del que cada uno de nosotros nos desarrollamos, siempre nuestro mejor y nuestro mayor esfuerzo. Tú eres el mejor espejo en el que queremos que nuestras niñas, niños y jóvenes se reflejen.

Como muchas mujeres y muchas deportistas en México, durante tu carrera has enfrentado situaciones de desventaja y discriminación, y has tenido que luchar contra prejuicios y estereotipos, y es aquí donde radica precisamente la importancia de tus actos, porque lejos de dejarte vencer, te motivaron a seguir a delante para demostrar tu gran capacidad y talento.

Y precisamente en el marco del próximo Día Internacional de la Mujer, me parece que precisamente tu ejemplo, tu perseverancia y tu valentía, es un ejemplo para todas las mujeres de México.

Esta es la importancia social de deporte, no se trata solo de competir para alcanzar un podio o ganar una medalla, el deporte también nos fortalece como personas y saca lo mejor de nosotras y de nosotros mismos, y como bien lo expresó Nelson Mandela: El deporte tiene el poder para cambiar al mundo. Tiene el poder para inspirar. Tiene el poder para unir a la gente de la manera en que pocas cosas lo hacen.

Así que muchísimas felicidades nuevamente, Alexa, a nombre de todos y todas quienes conformamos esta Legislatura de la Paridad. Enhorabuena. Nos sentimos realmente orgullosos de ti. Sigue adelante con todos tus éxitos. Muchas gracias.

HIMNO NACIONAL

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Se pide a los presentes permanecer de pie, para entonar el Himno Nacional.

(Entonación del Himno Nacional)

ACTA DE LA SESIÓN

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Pido a la Secretaría dar lectura al acta de esta sesión.

El secretario diputado Héctor René Cruz Aparicio: «Acta de la sesión solemne celebrada el jueves cinco de marzo de dos mil veinte, con motivo de la entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo.

Presidencia de la diputada Laura Angélica Rojas Hernández

En el Palacio Legislativo de San Lázaro en la capital de los Estados Unidos Mexicanos, con la asistencia de trescientos treinta y cinco diputadas y diputados, a las diez horas con veintiséis minutos del jueves cinco de marzo de dos mil veinte, la Presidencia declara abierta la sesión solemne con motivo de la entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo.

La Presidencia informa a la Asamblea que se encuentra a las puertas del recinto, la ciudadana Alexa Citlalli Moreno Medina, quien fue designada para recibir la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo; y se designa una comisión de cortesía para acompañarla al interior del Salón de Sesiones.

La Presidencia informa que, para referirse al otorgamiento de este Galardón, y de conformidad con el numeral uno del resolutivo segundo del acuerdo aprobado para el desarrollo de esta sesión, se concede el uso de la palabra a la diputada y el diputado: Rocío Barrera Badillo, integrante de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias.

Desde su curul, realiza moción de orden el diputado Carlos Alberto Puente Salas, del Partido Verde Ecologista de México. La Presidencia hace aclaraciones.

La Presidencia da la bienvenida a familiares de la galardonada.

Se continúa con la intervención de Erik Isaac Morales Elvira, secretario de la Comisión de Deporte.

La Presidencia hace entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo a la ciudadana Alexa Citlalli Moreno Medina, por su destacada trayectoria, y le concede el uso de la palabra a la galardonada.

La Presidencia, dirige un mensaje en nombre de la Mesa Directiva.

Puestos todos de pie, se entona el Himno Nacional.

Por instrucciones de la Presidencia, la Secretaría da lectura al acta de esta sesión.

Se somete a discusión el acta, no habiendo oradores registrados, en votación económica, se aprueba.

A las once horas con once minutos, la Presidencia levanta la sesión solemne y solicita a la Asamblea permanecer en sus lugares para continuar con la sesión ordinaria.»

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Gracias, diputado. Consulte la Secretaría, en votación económica, si es de aprobarse el acta.

El secretario diputado Héctor René Cruz Aparicio: En votación económica, se consulta a la asamblea si es de aprobarse el acta. Las diputadas y los diputados que estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo. Las diputadas y los diputados que estén por la negativa sírvanse manifestarlo. Mayoría por la afirmativa, presidenta.

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández: Se aprueba.

CLAUSURA

La presidenta diputada Laura Angélica Rojas Hernández (a las 11:11 horas): Se levanta la sesión solemne y se pide a las y a los diputados permanecer en sus lugares para dar inicio a los trabajos correspondientes a la sesión ordinaria.

————— O —————

RESUMEN DE LOS TRABAJOS

- Tiempo de duración de la sesión: 45 minutos.
- Quórum a la apertura de la sesión: 335 diputadas y diputados.
- Diputadas y diputados que participaron durante la sesión: 3.

2 Morena

1 PAN

DIPUTADAS Y DIPUTADOS QUE PARTICIPARON DURANTE LA SESIÓN
(en orden alfabético)

- Barrera Badillo, Rocío (Morena) Para referirse a la entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo a la gimnasta Alexa Citlalli Moreno Medina, en nombre de la Comisión de Régimen Reglamentos y Prácticas Parlamentarias: **3**

- Morales Elvira, Erik Isaac (Morena)..... Para referirse a la entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo a la gimnasta Alexa Citlalli Moreno Medina, en nombre de la Comisión de Deporte: **5**

- Rojas Hernández, Laura Angélica (PAN) Para dirigir un mensaje a la asamblea, en su calidad de presidenta de la Mesa Directiva, en ocasión de la entrega de la Medalla de Reconocimiento al Mérito Deportivo a la gimnasta Alexa Citlalli Moreno Medina: **7**